
        

О деятельности Совета депутатов муниципального образования 

 «Сарапульский район» о работе за  2019 год 

 

Уважаемые депутаты и приглашенные.  

            Прошел еще один год нашей совместной работы.  Деятельность 

представительного органа  строилась в соответствии с утвержденным планом, все 

проводимые мероприятия были посвящены 95-летию Сарапульского района и 

выполнению наказов избирателей. 

 В районном Совете на 01.01.2019г. было 25 депутатов. В течение года 

произошла ротация: сложили полномочия по заявлению депутаты:  Высоцкий 

Владислав Львович, Чухланцев Михаил Анатольевич, Чо Александр Игоревич. 

Замещен 1 мандат - по партийному списку (Справедливая Россия) – Ляпуновым  

Станиславом Сергеевичем,  В 2019 году состоялись довыборы в  районный Совет 

депутатов по Шадринскому одномандатному избирательному округу. Победу одержал 

Суханов Владимир Иванович – член партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», за него 

проголосовало более 88% избирателей, при явке 42% 

          

           Сессия является основной организационно-правовой формой работы Совета 

депутатов. По ряду  проектов решений, как того требует действующее 

законодательство,  проведены публичные слушания. На них рассматривались 

проекты: Прогноз социально-экономического развития,  бюджета района, а также  

проекты  по их исполнению.     

            В 2019 году было проведено 7  сессий Совета депутатов, рассмотрено 54 НПА.  

          Предметом обсуждения  становились вопросы сельского хозяйства, 

строительства, земельных правоотношений, занесение на Доску Почета 

Сарапульского района по итогам года, присвоение звания «Почетный гражданин 

Сарапульского района и другие.  Заслушано 14 информационных сообщений. 

                   

 Президиумом Совета депутатов проведено 9  заседаний, на которых 

рассматривались проекты решений для включения в повестку сессии Совета 

депутатов, принимались решения о представлении к награждению государственными 

наградами, об итогах работы по противодействию коррупции; о межведомственном 

взаимодействии по обеспечению  безопасности дорожного движения на 

автомобильных дорогах местного значения; о выполнении плана мероприятий по 

реализации Реестра наказов избирателей о готовности предприятий жилищно-

коммунального хозяйства к осенне-зимнему периоду 2019 – 2020 годов; о выполнении 

бюджета по налоговым и неналоговым доходам..  

 

Проведено 1 выездное заседание Президиума: депутаты участвовали в приемке 

объектов выполненных по программе «Комфортная городская среда», «Детский 

спорт», капитальный ремонт объектов социальной сферы; посетили объекты, 

выполненные по Республиканскому проекту «Большой ремонт», «Культура малой 

Родины» и 100 добрых дел. 

           

 



  В Совете депутатов работает 5 комиссий.           

 Комиссию по бюджету, экономической политике и муниципальной 

собственности, председатель Глухов А.В. Следует отметить, что Андрей 

Валентинович очень ответственно подходит к подготовке и проведению комиссий.  

Проведено 4 заседания, рассмотрено 29 вопросов. Комиссией рассматривались 

вопросы эффективности работы и экономии средств централизованной бухгалтерии 

МО-поселений, продолжена практика контроля исполнения бюджетов 

муниципальных образований сельских поселений, заслушивались отчеты о 

выполнении муниципальных программ, вопросы о работы отдела земельных 

отношений по контролю использования земель Сарапульского района, оформлению 

невостребованных земельных долей.  

Комиссия по жилищно-коммунальному хозяйству, строительству, 

промышленности, транспорту и связи, председатель Бакулев В.В. Проведено 5 

заседаний, рассмотрено 19 вопросов. Активно обсуждались вопросы реализации  

муниципальных программ «Безопасность на 2015-2020 годы», «Муниципальное 

хозяйство в Сарапульском районе на 2015-2020 годы» по подпрограммам, вопрос 

организации по сбору, транспортировке ТКО на территории МО «Сарапульский 

район», подготовка   объектов социальной сферы  к работе в зимних условиях,   

вопросы тепло- и водоснабжения,  передачи в преференцию муниципального 

имущества.  

 

Комиссия по социальным вопросам, образованию, культуре, охране здоровья, и 

молодежной политике, председатель Шишкина М.М. Проведено 4 заседания, 

рассмотрено 11 вопросов. Комиссией уделялось внимание работе образовательных 

учреждений Сарапульского района с детьми и семьями, находящимися в трудной 

жизненной ситуации; выплате компенсации части родительской платы за содержание 

ребенка в образовательных организациях; по организации питания в образовательных 

учреждениях Сарапульского района; работе межпоселенческой центральной 

библиотеки Сарапульского района и др.              Проведено одно выездное заседание 

по рассмотрению обращения граждан по вопросу переноса кабинета УЗИ-

диагностики. 

Комиссия по агропромышленному комплексу, защите окружающей среды и 

земельным вопросам, под руководством депутата Быкова А.В. Проведено 3 

заседания, рассмотрено 7 вопросов. Комиссией прорабатывались вопросы по 

контролю использования земель находящихся в собственности района,  об устранении 

замечаний по результатам контрольных проверок, о результатах работы 

сельскохозяйственной отрасли района, об охране окружающей среды в Сарапульском 

районе. 

 

 Комиссия по законности, общественной безопасности и обращениям граждан, 

возглавляемая депутатом Шутяевым А.Н., рассмотрела в течение года 29 вопросов. 

Члены данной комиссии   вникали   во все муниципальные правовые акты, которые 

становятся  объектом обсуждения  и утверждения.  Принимались новые  нормативные 

акты и вносились изменения в  действующие Правила, Положения и т.п. 

Рассматривали вопросы об устранении замечаний по результатам проверок 

Контрольным комитетом.  

 



 

В 2019г. проведено 1 совместное заседание постоянных депутатских комиссий 

по законности, общественной безопасности обращениям граждан и комиссии по 

социальным вопросам, образованию, культуре, охране здоровья, и молодежной 

политике по рассмотрению обращения гражданина Форсова А.Ю. 

Протестов Прокуратуры не поступало, как и в 2018г. 

 

           В Совете депутатов    зарегистрированы     три депутатские  фракции:  

Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»,  в которую входит 20 депутатов,    руководитель       

Попов А.Ю.; политической партии «КПРФ» - 1 депутат, руководитель Гаджиев  Э.А.; 

политической партии «ЛДПР» – 1 депутат, руководителя на данный период нет. 

Других депутатских объединений   не зарегистрировано.  

 

Хотела бы  поблагодарить и как Председатель Совета, и как Секретарь местного 

отделения Партии   членов фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Совете депутатов, 

которые приняли активное участие  в Партийных форумах, Дне «ЕДИНОЙ 

РОССИИ» в Сарапульском районе,  Члены фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

продолжает традиции проведения уроков гражданственности  и профориентации. 

Большое спасибо депутатам Шишкиной М.М. и Байкову В.А. за эту деятельность. 

Мы сохранили традицию участия депутатов   организации и проведения 

ежегодного теннисного турнира. 

И фестиваля авторской патриотической песни. 

Шихова И.Н. является идейным вдохновителем и куратором проектов 

«Онкодесант» и «Добро в село» 

Члены Президиума совместно с членами фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

участвуют в контроле хода проведения работ и приемке объектов, реализуемых на 

территории района, по программе «Комфортная городская среда и «Культура 

малой Родины» «Детский спорт» и других проектах. 

Депутаты курируют работу Молодежного парламента, Общественного совета 

 

 В Общественную приемную Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ поступали вопросы, в 

пределах своих полномочий депутаты рассматривали поступившие к ним заявления, 

жалобы, предложения и иные обращения граждан и организаций.    Все депутаты на 

сегодня  обладают уже большим опытом профессиональной, политической и 

общественной деятельности.  Поэтому еще раз обращаю   ваше внимание   на 

утвержденный   ежемесячный  график приема  граждан.  

По представленным депутатами отчетам в 2019 году было проведено более 150  

приемов граждан, принято к рассмотрению и исполнению  более 180  вопросов.  

           Неоценимо  личное участие  каждого депутата в мероприятиях по исполнению 

Реестра наказов избирателей, в подготовке и проведении Республиканских, районных 

и поселенческих мероприятий. 

 

 Особо хотелось бы отметить депутатов Мостовинского избирательного округа 

Шкляева М.Ю. и Глухова А.В., активно участвующих в жизни села, поддерживая 

главу и граждан в проектах инициативного бюджетирования, участием в спортивных 

программах и мероприятиях поселения и района. Максимом Юрьевичем учреждена  

премия  «Ученик года», «Спортсмен года», «Класс года».  

  



По инициативе депутата Уланова А.В. продолжается реализация на территории 

МО «Дулесовское» проекта «Дулесовский валенок». Для образовательного 

учреждения МО «Октябрьское» Андреем Викторовичем приобретены баскетбольные 

щиты, лыжи, мебель,  для ремонта  краска. 

С благодарностью и теплотой избиратели отзываются о работе депутатов Ш.Г. 

Акмалетдинова, А.В. Быкова, Куликова И.С., Ворончихина А.В., Шайхалисламова 

Ф.М., Олонова М.А. 

 Шамиль Газитдинович оказал финансовую поддержку на ремонт библиотеки, 

установил поручни для инвалидов на железнодорожной станции, помог в ремонте 

дороги в д. Паркачево. 

 Лазарев П.В. приобрел волейбольную форму для команды МО «Усть - 

Сарапульское», а Шутяев А.Н. костюмы Деда Мороза и Снегурочки. Оказывают 

помощь и МО «Мазунинское». Участвуют в проектах инициативного 

бюджетирования в избирательном округе. 

 В д. Шадрино по инициативе Суханова В.И. отремонтирован мост по улице 

Советской. 

  Депутат по Нечкинскому избирательному округа А.Н. Баранов оказал 

материальную помощь в приобретении «Триммера» и в подготовке Логуновской 

начальной школы к учебному году. 

 

 Депутаты являются участниками спортивных мероприятий. Команда Совета 

депутатов заняла второе место в товарищеской встрече по футболу на 30-х летних 

сельских спортивных играх Сарапульского района. 

 За активную жизненную позицию, значительный вклад в формирование и 

реализацию социально-экономической политики МО «Сарапульский район», участие 

и проведение общественно значимых мероприятий за 2019 год  по ходатайству Совета 

депутатов 7 человек были награждены Почетной грамотой Госсовета,  деятельность 

20 депутатов МО-поселений и района была отмечена Благодарностью  Председателя 

Госсовета.  

  

Деятельность Председателя Совета депутатов строилась исходя из полномочий, 

предусмотренных Уставом и Регламентом Совета депутатов. 

Являясь членом Координационного Совета при Государственном Совете 

Удмуртской Республики и секретарем местного отделения ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

в Сарапульском районе веду большую общественную работу. В 2019 году принимала 

участие: в семинарах – совещаниях по реализации государственных программ на 

территории Удмуртской Республики; форуме сельских депутатов, проводимом по 

инициативе Д.А. Медведев; в форуме муниципальных образований; в конференции на 

тему: «Актуальные вопросы в области социальной защиты инвалидов в Удмуртской 

Республике»; в презентационных мероприятиях; мероприятиях, посвященных 

памятным датам. Как редактор периодического печатного издания «Вестник 

Сарапульского района», участвовала в выставке «Удмуртия- территория развития», 

посвященной 60-летию Союза журналистов Удмуртии и многих других мероприятиях 

Республики и района. 

Говоря о деятельности Совета, не могу не остановиться на  взаимодействии с 

Администрацией района возглавляемой И.В. Асабиным.  Работаем  в тесном 

сотрудничестве, каждый депутат всегда имеет возможность  получить необходимую 

информацию,  пригласить  компетентных специалистов Администрации  на  собрание, 



в трудовой коллектив, при рассмотрении вопросов на сессии, и  при проведении 

мероприятий, и  при  реализации  наказов избирателей  и обращений граждан.   

 

В 2019 году продолжили выпуск «Вестника Сарапульского района». Издано и 

распространено в муниципалитетах района 11 выпусков, в количестве более 11 000 

экземпляров, готовится 12-й  очередной выпуск.  

 

 

Хотелось бы сказать о взаимодействии с Государственным Советом Удмуртской 

Республики,   который осуществляет   методическое руководство и  оказывает 

практическую помощь в организационной работе.  Но тесное взаимодействие мы 

осуществляем с депутатами разного уровня, которые проводят   большую 

благотворительную деятельность и оказывают помощь в реализации наказов 

избирателей. 

Выражает искреннюю благодарность Ю.В. Федорову, В.В. Бузилову,   Д.В. 

Арсибекову,  А.Г.Коробейникову.  

                 Уважаемые коллеги. 

           Мы с вами часть одной большой команды, от которой во многом зависит 

настоящее и будущее Сарапульского района. Вместе мы принимаем активное участие 

во всех процессах, в том числе и политических. Мы с вами стоим на пороге больших 

изменений, связанных с созданием округов, оптимизацией муниципальных структур 

(административная реформа). И во многом от нашей слаженной командной работы 

будет зависеть полученный результат.   

               Завершая доклад от себя лично и от имени всех депутатов благодарю вас за 

совместную работу. 

  
 

 

 

Председатель Совета депутатов 

муниципального образования 

«Сарапульский район»                                                                          Л.П.Шеронова 
 

 

 

 

 

 

 


